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Rocha, 5 de jurlio de 2022

A la Comisión de Cultura del Congreso Nacional de Ediles:

Feria de Culturas Alternativas es un evento relacionado a los videojuegos, 

cómics, anime y cultura pop en general que se realiza desde el año 2015 en Rocha, y 

desde 2016 en otros departamentos como Treinta y Tres, Lavalleja y Cerro Largo. 

Reúne mayoritariamente niños y adolescentes. Ha sido declarado de Interés Cultural 

Departamental en varias intendencias, de Interés Turístico por el Ministerio de 

Turismo, de Interés Deportivo por Secretaria Nacional del Deporte y de Interés Cultural 

por el MEC.

Ganamos los Fondos de Incentivo Fl del MEC en 2017, Fondos Proyecta de 

Rocha 2017, Fondos para el Desarrollo de Infraestructuras Culturales en el Interior del 

País 2019, y ganamos una Mención en los Premios Nacionales de Urbanismo del 

MVOTMA en la sección de Eventos Urbanos.

Además de los eventos desarrollados en las capitales departamentales, 

realizamos eventos más pequeños en Lascano y Castillos. Hemos colaborado con 

múltiples instituciones, prestando equipos de sonido y luces para diversas actividades.

También se ha acercado a diferentes artistas a realizar muestras y talleres entre 

otros. Entre las instituciones con las que hemos colaborado o realizado actividades 

juntos, podemos mencionar UTU Rocha, Uceo 1, Liceo 2 y Liceo 3 de Rocha, Gobierno 

de Rocha, Club de Leones, entre otros.

También hemos realizado espectáculos relacionados al HipHop desde el año 

2017, destacando encuentros en el Espacio de Arte y Cultura Joven de Rocha así como 

eventos gratuitos en plazas.

Al comienzo de la pandemia de COVID nos vimos en la realidad de que no 

podíamos seguir sosteniéndonos de manera presencial, por lo cual vertimos nuestras 

actividades en varias nuevas áreas: audiovisuales, streams y torneos de videojuegos 

online (E-Sports). Durante varios meses tuvimos activas ligas de videojuegos como 

Fortnite y League of Legends, celebrando diversos torneos en los cuales participaron 

más de 500 personas de todo el país y de todas las edades.



También consolidamos la creación de Guardia del Este, un centro 

autogestionado en el cual cualquier persona podía hacer uso de sus instalaciones, en 

las que se encuentran un estudio de grabación de música, un espacio para grabaciones 

de videos, entre otros. En este espacio se han realizado encuentros presenciales, con 

shows en vivo, además de ser siempre transmitido por Twitch y otras plataformas.

Durante la pandemia nos concentramos en la realización de contenido para 

redes, filmando y grabando a más de 30 artistas en el proyecto "Payadores 

Alternativos" el cual puede ser visto en nuestro canal de Youtube e Instagram. Ya más 

adelante en el tiempo, surgió también, "Al Mural" un proyecto de intervención 

artística de espacios públicos de la ciudad de Rocha, donde con diferentes artistas (en 

su mayoría graffiteros y artistas del ámbito del Hiphop) intervenimos 18 muros en 

Rocha y 1 en la ciudad de Lascano.

Actualmente estamos desarrollando: "Al Mural", proyecto postulado a 

diferentes fondos concursables próximos de MEC a través de DNC, en el cual se 

pretende seguir realizando murales en la ciudad de Rocha.

"Al Salón", es un proyecto en construcción en el Liceo N°3 de la ciudad de 

Rocha, en el cual se pretende la intervención artística de muralismo en varios salones.

"Al Interior", es un proyecto que pretende la realización de murales en diversos 

puntos del interior profundo.

Otro dato somos Punto de Cultura del MEC y hemos concurrido a muchas 

jornadas de capacitación.

Luego de contar un poco lo que se ha realizado, lo que se solicita es un apoyo 

logístico y económico para las intervenciones que se hacen desde “Guardia del Este". 

Si bien los pasajes de los artistas son pagados por el MEC o a veces por la Intendencia, 

lo que refiere a materiales en su mayoría son parte de donaciones que hacen 

diferentes empresas del departamento, pero no siempre se consiguen, por lo cual nos 

hacemos cargo de los gastos para poder llevar a cabo las actividades.

Desde ya, agradecemos que traten el tema y lo tengan en cuenta para el 

Encuentro Nacional de Comisiones de Cultura.


